

14 Mayo 1907

EL DIARIO POPULAR

Dos y medio centavos

MÁS DE LA MÁSICA, ILUSTRADO Y NO AVIADO

TOMADO EL 1 DE SEPTIEMBRE DE 1902

IMPRESA Y DISTRIBUIDA
EN SU SÍGLO. ESTAMPA, 540 A 857

PERIODICO:

Por un año..... \$ 8

Por seis meses..... 4 4

VIAJERO:

De más de diez pesos.

De Oficina..... \$ 0.40

De 0.5 y 0.6 pesos..... 0.30

De despachos..... 0.30

El Diario sirve a sus lectores y a los

dueños de casa, socios y amigos

y su similitud servido de otros y demás

de sus propietarios.

En el año más difícil y el más duro

se cumplió hasta las diez de la noche, sin

descanso en el prelio, en manos eficaces

Banderas, "849

EL DIARIO POPULAR

SANTIAGO, 14 DE MAYO DE 1907

LA GESTIÓN ACTUAL
Y LAS CLASES POBRES

Hemos dejado establecido ya que la escasez que nos trae es efecto de causas múltiples y muy graves, que hacen sentir sus efectos más intensamente sobre los de más importancia y vital necesidad como la habitación, en primer lugar, y la alimentación, y por esto mismo era para las clases pobres tan penosa todo lo cual daba a ésta ciertamente una gravada existencia, no sólo ya de orden económico, sino moral y social.

Un malengo, al broto y la gravedad de la escasez no se siente uno de los principales del problema, que son tempos, distanciando estudiar el costo, que es el principal, a saber, económico la escasez a las clases pobres, para confrontar a los que nos dicen: esa escasez, inacequiable, la escasez actual, es cierto que grave, más, precisamente las cosas necesarias a la vida, y a los pobres; pero el alto de los salarios, exceptuando la escasez, la situación de los pobres no se peor, sino mejor que ayer.

Los que están aquí sostienen y proponen cosa en él, por condonar, considerando superficialmente este problema, cosas muy diferentes, a los ligeros vientos buenas sociales y datos que en esta cuestión son capitales.

Confunden en primer lugar las cosas pobres con las clases bajas, y luego en ésto las individuales con la clase en su conjunto, y entre los dos se pierde a los de algunas profesiones con el conjunto de éstos.

De esta confusión desprenden nuevamente en las premisas el error en las conclusiones a que arriban: a) a ciertos padres.

En primer lugar, las clases pobres no son solamente las clases bajas, si, es, el conjunto de las familias que viven principalmente del trabajo manual de los padres o de la madre, ó de los hijos.

Hay también otra porción, quinta más numerosa y numerosa vez que sobre que aquella que vive de modestas pensiones, de pequeños rentas, de humildes rentas, de empleos profesionales ó comercio menores. A éstas no ha llegado aún bien llegar el alto del salario de los obreros, porque no lo son, y a los que viven lejos de lejos, solo en virtud de la lenta y desigual actividad de todos los precios, raciones y cuotas. Y éstas son precisamente las que optan más desproporcionalmente la escasez general, y con mayor rigor.

Entendemos establecido que para desproporcionar de la escasez actual el peso de las clases pobres, el ar-

gemento del año no sigue siendo de ese gran peso social que no vive de él, y cuyas entrañas son en éste tiempo exigentes.

Los obreros y los maestros
1. Respeto sobre de la clase obrera
nativamente tal, tampoco se cierto
respecto de todas las profesiones el
resto de las salidas nacionales.

Respecto de ciertas profesiones
granjeras obreras, como los que diríamos
a distancia se relacionan
con la construcción, y aún si no
quiere, aunque en menor escala y
de muy desigual manera, en los
mismos.

Porque en el año actual de los
salarios nominales claramente las causas
diferentes: una general y otra relativa
solamente a ciertas profesiones y
ésta misma es aplicablemente a las
derneras.

La causa general del alto de los
salarios nominales ha sido la tasa
del salario real, producida por la
caída nóminal. Cuando el salario
real pleno de su poder de adquisición
porque las cosas están más caras, como cuando uno trabaja que
no compra abrumante lo que
sabes podrás comprar con diez pesos,
dichos que el salario real ha dejado
en la misma proporción de la
disminución de su poder de adquisición.
Cuando se produce este fenómeno, y todos los demás causas
que afectan sobre los salarios se mantienen
iguales, cuando el salario nóminal se mantiene
igualmente a su nivel al salario real. El salario
nominal se consta poco a poco
a sueldo en diez pesos yendo
a ocho pesos.

Si se continúan económicamente se producen
nuevamente cuando todos los demás
elementos del salario se mantienen
iguales, pero en tal caso, con
niveles que se producen a la larga
y de desigual manera según las
diversas profesiones y circunstancias
y condiciones que, como ayer, hoy
el alto de salario nominal de componer
enteramente la tasa del salario
real.

Esto es precisamente lo que ha
pasado entre nosotros. La tasa del
salario real ha sido en general a la
caída; y el alto del salario nominal
no ha llegado al doble. El alto del
salario nominal, no se compensa
a la generalidad de las élites, la
caída, como se ve.

Solo se ha producido en algo y
solo ha sido más alta en las profesiones
relacionadas con la construcción
y en las conexiones con ésta: los
peones, albañiles, carpinteros,
etc., y en tanto que ésta: pero en el
alto de una cosa determinada la gente
igualmente no llega a su salario
y trabaja a todo sueldo.

De manera que no se cierto sino
respecto de una parte de los obreros,
y quizás la mayor parte de los
de los que el alto del salario nominal
haya sido que lo haya compensado
más de la escasez actual.

Y ésta, dando de lateral, que
los obreros hayan logrado una
alta de salario proporcionada a la
caída, en nuestro estado civil,
salvo a las que honestamente han
sido y son peores, al alta de la clase obrera,
que siguen a aquella porción de
la clase, muy individuales, han logrado
una alta proporcionada a la caída.

Para que se comprenda bien el
alcance de esta afirmación muy im-
portante, y a primera vista poco
clara, conviene observar dos cosas:
que la clase obrera en cuanto tal no
se ha visto afectado igualitariamente
sino el conjunto de las familias
nóminalmente en todas sus ramas.
Y ésta lo que pasa más
aquellos que tienen una
condición de cierta porción más
elevada, por las condiciones en
cuales que varían a medida.

En efecto, dado la despropor-
tionalidad moral de la familia obrera, al
alto salario del obrero se le superpone
en todo su gravidad el gasto
en consumo social, cosa observa-
do en generalmente queda
entre los obreros.

Tomados en consideración todos
los factores, muy considerado, por
dónde que sea afirmado, se indica-
ble, hemos establecido para apre-
ciar en todo su gravidad el gasto
en consumo social, cosa observa-
do en generalmente queda
entre los obreros.

Acuartelamiento de conscriptos



Conscriptos y voluntarios en el cuartel del Batallón Pato.



La primera boleta. Un prisionero nacido en R. O. en numerosas deuda de un conscripto y comprende a su hermano con muerte con paja que le

brero no impuso por el año bien
sabes en la clase obrera, que mu-
tum, propiamente hablando, los
adictos tienen que los fami-
liares: así que de los rumores no
significan, ni todos los que se
dice es indicio de señalar abusos
en su nombre, en para la cosa bien en
causa.

Y así continuamente con la efec-
tiva ejecución de este bien.

1. Que en las clases pobres, inclui-
das casi todo menores como ésta,
no existe casi sin compensación
a la escasez y, por lo tanto, sufren

en su mayor parte más de mareas
el rigor de sus efectos.

2. Que el alto de los salarios cubre
a las profesiones más humildes,

por la gran demanda de trabajo;
dado los buenas estímulos que ha

mejorado, si siguen compen-
sando no sólo proporcional a la ca-
scase, sino más mayor para los in-
dividuos, no lo es siempre, al caso

que sirve para la familia y por la tan-
gencia en la mesa de la escasez.

De todos los que piden tales
compensaciones, que una porción no

intervenga en las cosas pobres, en
ellos, sin embargo, no se observa
alguna, por rigurosa de la escasez

que es necesario para la vida en la
habitación y el estudio.

El pro

La NUEVA
DE OFICIA
AMERICANA
TATÍFICAN
LOS ORIGENES
DE LOS
ESTADOS
UNIDOS DE
AMÉRICA.

Unicaja
que ha
mucho
se deba
que el re-
y por un
poco

Primer
recibido
con la muerte
en su
poder,

que ha
mucho
se deba
que el re-
y por un
poco

que ha
mucho
se deba
que el re-
y por un
poco

que ha
mucho
se deba
que el re-
y por un
poco

que ha
mucho
se deba
que el re-
y por un
poco

que ha
mucho
se deba
que el re-
y por un
poco

que ha
mucho
se deba
que el re-
y por un
poco

que ha
mucho
se deba
que el re-
y por un
poco

que ha
mucho
se deba
que el re-
y por un
poco

que ha
mucho
se deba
que el re-
y por un
poco

que ha
mucho
se deba
que el re-
y por un
poco

que ha
mucho
se deba
que el re-
y por un
poco

que ha
mucho
se deba
que el re-
y por un
poco